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                      COMUNE DI PALERMO 

                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

 

    IV Circoscrizion 

 

 
Verbale della seduta del 03 settembre 2020   

 

L’anno 2020, il giorno tre del mese di settembre in Palermo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con 

avviso e-mail del 28 agosto 2020 nonché ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g.  

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amm.vo Sig. Mario Sapienza coadiuvato, nella 

funzione di verbalizzante, dal coll. prof. Amm.vo Sig.ra Silvana Carta dell’U.O. Direzione /Organi 

Istituzionali.  

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello, al termine del quale risultano assenti i 

consiglieri: Ruggiero e Lupo. 

Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9.35, dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri: Buccola, Dentici e Sinopoli. 

Si procede con la lettura del verbale del giorno 31 agosto 2020 

Durante la lettura del verbale, alle ore 9.39, partecipa ai lavori d’aula il Cons. Ruggiero.  

Il Presidente: ricorda che oggi ricorre l’anniversario della vile uccisione del Generale Carlo 

Alberto Della Chiesa. Invita i Consiglieri ad osservare un minuto di silenzio. 

Alle ore 9.45 prende parte ai lavori d’aula il Cons. Lupo.  

Il Presidente procede con la votazione, per appello nominale, dell’approvazione dei verbali del 

mese di agosto e precisamente dei giorni 3, 4, 5, 6, 7, 19, 20, 21, 24, 25, 26, 27, 28 e 31 il cui esito è 

il seguente: 

Presenti  e Votanti 10 

Assenti              00  

Favorevoli             10 

Astenuti              00 

Contrari              00 

I verbali relativi al mese di agosto vengono approvati all’unanimità dei presenti 

Il Presidente: procede con il punto 2 dell’odg ovvero richiesta “Parere ai sensi art. 9 del 

Regolamento per il Decentramento, di cui alla Proposta del Consiglio Comunale (prot.730085 del 

24/07/2020) avente ad oggetto “Modifica Regolamento Cimiteri”. Invita il Segretario a voler 

procedere alla lettura degli art. 77 e 85 del Regolamento oggetto di modifica. 

Conclusa la lettura, Il Presidente sottolinea che l’argomento è molto complesso, vista l’esigenza 

della tumulazione delle salme, aggiunge che in seguito alle dimissioni dell’Assessore D’Agostino il 

Sindaco ha trattenuto la delega. 

Il Cons. Di Vincenti: con rammarico ricorda che da 23 anni si parla di un nuovo cimitero per far 

fronte alle esigenze, ma ad oggi non è stato fatto nulla. Cosi come nessun intervento è stato posto in 

essere per rendere funzionante il forno crematorio; anticipa il suo voto contrario. 

Il Cons. Bonpasso lascia i lavori d’aula alle ore 10.05. 

Il V.P. Schiera: anticipa il suo voto di astensione, considerando che le modifiche proposte al 

vigente regolamento servirebbero solo a recuperare qualche posto, ma di fatto non si risolverebbe il 

problema. Ha avuto modo di constatare che la situazione è molto grave considerato che da ultimo 



 2 

sono stati posti dei gazebi dove sono state accatastate le bare in attesa di tumulazione creando 

ulteriori problemi di igiene pubblica. Sarebbe opportuno procedere con la costruzione di un nuovo 

cimitero. 

Il Cons. Dentici: comunica l’astensione dal voto e concorda con quanto detto dai colleghi. 

Il Cons. Sinopoli: anticipa il suo voto di astensione, afferma che il provvedimento presentato non 

risolve nulla; le salme dei defunti non riescono ad avere una degna collocazione, condivide l’idea di 

un nuovo cimitero e di un forno crematorio che sia sempre funzionante.  

Il Cons. Tuzzolino: manifesta il suo disappunto, afferma che l’Amministrazione Comunale non è 

in grado di predisporre un intervento che da tempo affligge la città di Palermo. Reputa inadeguata 

l’affermazione del Dirigente nonostante la consapevolezza della necessità di un ulteriore cimitero; 

afferma che non esistono le risorse economiche per intervenire. Purtroppo l’Amministrazione 

Comunale interviene solo “accomodando”, piuttosto che risolvere alla fonte le problematiche 

Il Cons. Ruggiero: condivide quanto detto dai colleghi, si unisce al disappunto manifestato dai 

colleghi Tuzzolino. Aggiunge che l’Amministrazione Comunale ha tolto la dignità ai defunti e non 

riesce a dare risposta a nessuna esigenza della Città. 

Il Cons. Lupo: anticipa il suo voto contrario, condivide quanto detto dai colleghi Tuzzolino e 

Ruggiero. Afferma che tutto ciò è un’offesa per i defunti e per i parenti costretti a subire una tale 

umiliazione.  

Il Cons. Buccola: condivide quanto detto dai colleghi ed anticipa il suo voto contrario; Indignato 

afferma che tutto ciò è un’offesa per i cittadini, non si parla del nuovo cimitero e non si considera 

che la situazione è grave, il cimitero dei Rotoli non può più accogliere salme. 

Il Presidente: interviene affermando che ciò che prevede il nuovo Regolamento non risolve nulla, è 

opportuno far funzionare il forno crematorio, prendere dei provvedimenti che diano dignità ai 

defunti. 

Conclusa la discussione, il Presidente pone in votazione, per appello nominale, la proposta del 

Consiglio Comunale (prot. 730085 del 24/07/2020) avente per oggetto “Modifica Regolamento 

Cimiteri” il cui esito è il seguente:  

Presenti  e Votanti 09 

Assenti              01 (Buonpasso) 

Favorevoli             00             

Astenuti              04       

Contrari                       05 

La proposta di delibera viene esitata con parere negativo con la seguente motivazione: 

“Provvedimento emesso in ritardo ed insufficiente”. 

Si procede con le comunicazioni: 

Il Cons. Di Vincenti: chiede quando si svolgeranno le sedute di Consiglio con la presenza in aula. 

Il Presidente: risponde che non ha notizie in merito. 

Il Cons. Lupo: comunica che la Rap ha provveduto a ritirare i rifiuti ingombranti in Via Altofonte, 

sottolinea che non è un elogio, perché per tale intervento è trascorso circa un mese. 

Il Cons. Buccola: chiede se è possibile organizzare una videoconferenza con i vertici della RAP per 

chiedere notizie in merito al loro intervento per i marciapiedi e l’asfalto. 

Il Presidente: risponde che provvederà ad organizzare tali incontri. 

Il Cons. Tuzzolino: comunica che ha avuto modo di constatare che il cancello della pista di 

pattinaggio di Via Mulè è chiuso senza catenaccio, chiede se esiste una motivazione.  

Durante l’intervento, alle ore 10.31, il Cons. Buccola abbandona i lavori d’aula. 

Il Presidente: risponde che al momento la gestione della pista di pattinaggio presenta delle criticità. 

Probabilmente perché l’ingresso è consentito solo ai visitatori provvisti di prenotazione. Afferma 

che a breve chiederà un incontro all’Ass. Petralia ed al Presidente della 5° Commissione F. sco 

Bertolino per poter chiedere se è possibile attuare il cambio della destinazione d’uso e l’utilizzo a 

pieno dell’impianto. 

In assenza di ulteriori comunicazioni, alle ore 10.36, il Presidente dichiara chiusa la seduta, 

ricordando che la prossima seduta di consiglio avrà luogo il 7 settembre 2020.  

                                                                          

            Il Segretario                                       Il Presidente 
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Istruttore Amministrativo                Silvio Moncada 

         Mario Sapienza         
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